

Hôtel de Ville/Réunion du maire avec les auxiliaires de commandement

Le nouvel édile pour une gestion participative de la cité

Christelle NTSAME
Port-Gentil/Gabon

Gabriel Tchango estime que si tous les habitants accordent leurs violons, la lutte contre l'insalubrité dans leur cité ne sera plus un vain mot. Il l'a dit lors de sa rencontre, à la foire municipale, avec les différents acteurs de sa ville.

LE maire de la commune de Port-Gentil, Gabriel Tchango, a convié, le 29 avril dernier, les auxiliaires de commandement, les sages et l'ensemble des agents municipaux à une importante réunion à la foire municipale locale. A cette occasion, il a annoncé l'intention des autorités municipales de lancer, incessamment, une opération dénommée "Port-Gentil ville propre", pour lutter contre l'insalubrité. Cette opération, selon lui, concerne tous les agents municipaux, mais aussi la population. « Par cette initiative, conjuguons nos efforts pour ren-



Photo : CNE

Le maire de Port-Gentil, Gabriel Tchango, lors de son intervention.

dre à Port-Gentil son lustre d'antan. Aujourd'hui, notre ville est dans un état de délabrement intolérable. Si nous ne nous mettons pas ensemble pour y remédier, c'est notre cité qui continuera de mourir à petit feu», a fait remarquer le premier citoyen de la ville. Par cet appel, Gabriel Tchango, qui convie tous ses collaborateurs à une "gestion participative", estime que l'administration municipale ne peut plus tout faire seule, au regard de l'état d'insalubrité dans



Photo : CNE

Les agents municipaux ont répondu massivement à l'appel.



Photo : CNE

Une vue des chefs de quartier de la commune.

lequel se trouve Port-Gentil qui, naguère, "offrait un visage reluisant". S'adressant au comité des sages et aux auxiliaires de commandement, l'édile a demandé qu'ils soient les relais de cette opération qui va débuter bientôt dans leurs quartiers respectifs. Même si, a-t-il ajouté, le personnel municipal (celui de l'Hôtel de Ville et des 4 mairies d'arrondissements) est considéré comme le premier acteur de cette opération à venir. L'édile de Port-

Gentil a ensuite énoncé quelques réformes devant l'aider à atteindre ses objectifs. Il a cité, entre autres, la "journée ville propre" qui sera mensuelle. Il envisage même d'exhumer la mesure du "pollueur payeur", afin d'encourager la population à plus de responsabilité dans son environnement. "Gabi" s'est donné un délai de six mois pour redonner à Port-Gentil un visage des plus avenants et/ou son lustre d'antan.

Groupes socioculturels

Pour pérenniser nos identités culturelles

RAD
Port-Gentil/Gabon

COMPOSÉS généralement des femmes, les groupes socioculturels sont (toujours) présents lors de la célébration de plusieurs événements : mariages, meetings, caravanes, etc. Nul ne peut mettre en doute leur apport et/ou importance dans l'animation culturelle depuis la nuit des temps.

Samedi dernier encore, ils étaient parmi les centres d'intérêt de la caravane médicale organisée à la foire municipale Pierre Louis Agondjo Okawe, par les cadres du Parti démocratique gabonais (DG) de l'Ogoué-Maritime. Traditionnels ou tradi-modernes, ils rivalisaient d'ardeur et de talents dans la chorégraphie, la rythmique du tam-tam...Le tout



Photo : Koumouss/L'Union

Ardeur militante avec les femmes d'un des groupes socioculturels du PDG qui...

dans une diversité des sonorités qui a eu le mérite de remettre au goût du jour notre force culturelle. Entre les danses malumu, ikoku, ndjembè...tout était réuni pour emballer l'as-

sistance. Les initiés exécutaient bien les pas de danse. Et ce n'est pas le secrétaire général du PDG, Eric Dodo Bounguendza, ou les cadres locaux dudit parti, qui en démentiront.



Photo : Julie Nguimbi

...joue un rôle inestimable dans la préservation de notre identité culturelle.

Au passage de chaque groupe venu les... défier, ils ont démontré leur savoir-faire. Au-delà de l'ambiance, les groupes socioculturels sont un levier inestimable

pour la valorisation, la promotion et l'enracinement de la culture, ainsi que dans la socialisation des individus. Et comme le rappelait le membre du Comité permanent du bureau politique, samedi dernier, ils renforcent le "vivre-ensemble". Certains font dans la pure tradition, d'autres dans le tradi-moderne. Mais l'inquiétude nourrie est de voir, tôt ou tard, ces groupes disparaître au profit des rythmes occidentaux, qui inondent de plus en plus notre pays et semblent intéresser, malheureusement, un peu plus notre jeunesse.

Scoutisme/Lord Robert Baden-Powell à Port-Gentil

Relancer le mouvement

RAD
Port-Gentil/Gabon

La réunion convoquée dernièrement par le chef André Jules Reteno Y'Ombenontory, a décidé de faire sortir le scoutisme de sa léthargie actuelle.

LA rencontre qui a rassemblé, récemment, à la résidence d'André Jules Reteno Y'Ombenontory, quatre bûchettes, formateur des formateurs, et bien d'autres cadres du scoutisme tels que Jean-

François Koumba Mousouami dit Koumouss, Victor Ngoma, Jean-Paul Manfoumbi, Gaétan Ntoutoume, ...avait pour but de relancer ce mouvement de jeunesse à Port-Gentil. Selon le constat fait, "le scoutisme prend de l'eau à Port-Gentil", en raison du désintéressement des jeunes qui devraient assurer la relève. « Il est inconcevable que nous, la vieille garde, soyons toujours obligés de revenir à la base, comme si nous faisons du surplace », a relevé M. Reteno Y'Ombenontory. Les sessions de formation or-



Photo : Julie Nguimbi

Les scouts lors de leur réunion chez leur chef, André Jules Y'Ombenontory.

ganisées dans les établissements de la place avaient

pourtant ressuscité l'espoir, au regard des adhé-

sions massives enregistrées. Mais plusieurs jeunes, qui nourrissaient d'autres intérêts, ont par la suite fait volte-face. Dans le cadre des actions retenues pour redonner vie au scoutisme local, il est prévu "Le week-end des chefs" le 11 mai prochain. Dans un endroit retiré de la ville. Le scoutisme, a-t-on appris, est un mouvement de jeunesse reposant sur l'apprentissage de valeurs fortes, telles que la solidarité, l'entraide et le respect. Son but est d'aider le jeune individu à forger son ca-

ractère et à construire sa personnalité, tout en contribuant à son développement physique, mental et spirituel, afin de devenir un citoyen actif et modèle dans la société. Pour atteindre cet objectif, le scoutisme s'appuie sur des activités pratiques dans la nature, mais aussi des activités en interne, destinées plutôt à un apprentissage intellectuel. Le scoutisme s'appuie sur une loi et une promesse. Il a été créé par Lord Robert Baden-Powell, général britannique à la retraite, en 1907.